



DIARIO DE LA MAÑANA
ADMINISTRACION
5-Ilumani-5

SUSCRIPCION
Pago adelantado
Por un mes..... Bs. 1.50
" trimestre... " 4.50
" semestre... " 9.00
" un año..... " 16.00

EL DIARIO

DIRECCION
5-Ilumani-5
De 8 a. m. á 5 p. m.
Direccion telegráfica
'Diario'-La Paz
Casilla de correo 144
Teléfono N°158

COMPANIA DE SEGUROS BOLIVIA

La única Compañía Nacional de Seguros que funciona en la República

CAPITAL SUSCRITO Bs. 1.000,000

Domicilio principal: La Paz, calle Yanacocha Nos. 108 y 110.

Asegura contra incendio: Edificios, mercaderías y toda clase de bienes, muebles é inmuebles.

Directorio

Presidente	Sr. Pascual Cesarino
Vice presidente	" Teodoro Böttiger
VOCALES PROPIETARIOS	
Dr. Macario Pinilla	Sr. Arturo Vaccaro
Sr. José Gutiérrez Guerra	" Carlos R. Flores
" Eduardo Pérou	" Emilio Zalles
" Rodolfo Aramayo	

GERENTE

Dario Gutiérrez

Los fondos de la Compañía de Seguros "Bolivia" se hallan íntegramente invertidos en el país y responden al cumplimiento de los compromisos que ella contrae con los asegurados.

Para datos y pormenores así como para toda clase de negocios que se relacionan con la Compañía, verse con el suscrito—

DARIO GUTIERREZ, GERENTE.

SASTRERIA NACIONAL

DE

Andrés C. Asturizaga

LA PAZ. BOLIVIA. AYACUCHO Nos. 31 y 39.

Tiene el agrado de ofrecer un gran surtido de casimires franceses é ingleses de las casas Dormeuil Freres y Augusto Dormeuil x Cia. de París y Londres y los ofrece a la numerosa y distinguida clientela y favorecedores. Se garantiza todo trabajo de ropa sobre medida para caballeros con esmero, puntualidad y precios módicos. Cuenta la casa con buenos operarios.

Además se encontrarán los siguientes artículos: Tirantes para pantalones, corbatas, pañuelos de seda, gorras, sombreros para niños, paraguas, cinturones, gorras para escritorio, cortes para chalecos y para pantalones. Se atiende todo pedido del interior de la República.

La Paz, agosto 33 de 1906.

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación

Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1^o en La Paz-Bolivia Calle Indaburo, número 67.

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como á la rústica:

La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de dorámenes completos y tipos de fantasía, todo de bronce.

Se dora nombres en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo á fuego.

NOTA.—Se necesita niños aprendices:

GERARDO GAROÍA.
Director-Propietario.



Reconocimiento de los ojos

Por el óptico científico

JORGE ZAFERSON

De las facultades de Lima y Chicago

Es de la mayor importancia la higiene de la vista que se descuida en general y por ignorancia se pone en peligro el órgano más esencial de la vida.

Los defectos visuales son variados y la adaptación de anteojos se recomienda para evitar el esfuerzo visual lo cual causa dolores de cabeza, inflamaciones y lágrimas en los ojos, dispepsia, etc.

Es más conveniente colocar anteojos á tiempo, porque los defectos visuales se complican y cada caso exige un examen minucioso y la adaptación de anteojos que alivia á la vez las anomalías de la refracción y los defectos de acomodación exigen un conocimiento profundo en el óptico.

Su permanencia en esta ciudad será hasta el fin del mes.

Tiene su oficina en el Hotel Americano, bajos.

La Paz, setiembre 1o. de 1906.

José Carrasco

Y Angel Moscoso M.
ABOGADOS

Han establecido sus trabajos profesionales en el bafete del primero de estos, calle del Recreo; esquina de la plaza Venezuela.

Horas de despacho: de 9 á 11 y media a. m. y de 1 á 5 p. m. La Paz, agosto 10 de 1906.

Compañía Industrial de Bolivia

Estando de Alcoholes

Se presentan a los interesados de a quienes se autoriza para el despacho, que debe dar un presupuesto previo á cada uno de los pedidos que piden, indicando, especificando la clase y cantidad.

La oficina de la Compañía será trasladada desde el 1o. de setiembre á la casa del señor Noel Berthoin, á la entrada del Prado.

La Paz, 27 de agosto de 1906. 1m

Gran Hotel Edén

UNICO DE 1a. CLASE

EN ANTOFAGASTA

[Avenida del Brasil]

Santiago Ganci

[PROPIETARIO].

BALNEARIO con sección especial para Señoras.

Baños de mar, agua dulce fría y tibia en tina de mármol, ducha y lluvia.

Piezas para familias y personas solas, departamentos especiales con salones de recibo.

El establecimiento cuenta con uno de los mejores cocineros, é importantes y conservas de las mejores marcas europeas y del país.

PASTELERIA, HELADOS Y LUNCH

Grandes salones para BAILES y especial servicio para BANQUETES.

Carros urbanos á la puerta del establecimiento.



EL DIARIO

Ferrocarril de Arica

Objeto de especial atención fué para el señor Salamanca, el punto que se refiere al ferrocarril de Arica en su ingreso á Bolivia y sus declaraciones merecen ser anotadas.

Recuerda los debates habidos en el congreso de 1904 cuando se examinaba el tratado de paz con Chile.

Ese pacto, recordamos, fué atacado con igual ó mayor pesimismo que el actual. Sus cláusulas, según los impugnadores, estaban redactadas con el propósito deliberado de subyugar y colonizar á Bolivia y aun suenan en nuestros oídos aquellos tristísimos prejuicios, compadeciendo á La Paz, de que venga un ferrocarril chileno á ejercer sus poderosas influencias al punto de imponerse política y socialmente sustituyéndose, se decía, al mismo gobierno nacional.

Sin dirigirnos precisamente al señor Salamanca, anotamos que ahora se lamenta que ese ferrocarril venga aquí cuando debía ir directamente á Oruro, á fin, se dice, de favorecer de manera inmediata el Sud de la república.

Compréndese en este plan, una idea que sata á primera vista, aun prescindiendo de las cuestiones técnicas. Ella consiste en aislar al departamento de La Paz, privándole de salir más directamente por Arica.

Esto favorecía, en efecto, los intereses de la nación. Sinceramente creemos que nó.

Uno de los resultados más benéficos de la red ferroviaria, es sin duda la vinculación de todos los departamentos de la república. Así se consolidará la nacionalidad con elementos homogéneos que formen un conjunto capaz de realizar el lema de nuestro escudo "La unión es la fuerza."

Dividir el país, aislar sus principales componentes, sin beneficio para las industrias, sería una falta de previsión muy grande y una miopía que pagaríamos muy cara en el porvenir.

Por evitar, se dice, un rodeo de sesenta kilómetros dividiríamos la república con grave daño de las mismas industrias, porque, v. gr., Cochabamba necesita para sus productos agropecuarios plazas de consumo que no serán otra que las del norte, ya que en la costa del Pacífico, tiene poderosos competidores que no podría dominar.

Y prescindiendo de estas consideraciones, lo técnico no propicia esa idea.

Ya lo dijimos. Los estudios no dan el mismo resultado que la dirección marcada en el mapa. Las dificultades de la cordillera hacia la parte de Arica son tales que sería preciso rodear tanto, que la economía de sesenta kilómetros que se pretende obtener en la línea hacia Viacha se pierde y quizá daría un resultado contrario.

No es que esas dificultades destruyen la posibilidad de realizar la línea sino que harían más costosa la construcción y la explotación, haciendo un mal positivo á todo el norte de la república, y destruyendo así una de las halagüeñas expectativas de los ferrocarriles, á saber: la unidad y homogeneidad de la nación.

Comprendiendo este resultado, el señor senador por Cochabamba opinaba por una doble línea á Arica.

Desde luego, Mr. Huet, en una visita á La Paz, y en discurso pronunciado en acto solemne, hizo un resumen del movimiento de carga que atraería el ferrocarril de Arica, concluyendo en que el primer lustro de su explotación requeriría la urgente construcción de una línea paralela.

Deducimos de esto que ella vendrá sin que sea justificada la impaciencia de hacerlo todo á la vez, aun cuando las fuerzas no estén tan poderosas como para ir tan lejos.

Y creemos que vendrá más pronto de lo que se piensa, porque se divisa ya un ferrocarril de Pisagua á Chilcaya, y de allí á Oruro dista tan poco que su prolongación caerá de su peso antes quizá de seis ó ocho años. Y nótese que para pasar á Pisagua la cordillera es más accesible que en toda la gran masa andina que nos vuelve tinaja.

Un poco de paciencia y la aspiración de ir directamente de Oruro al mar será una realidad sin destruir los vínculos indispensables que tenemos deber de buscar dentro de la unidad y homogeneidad nacional.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

EL ULTIMO ATENTADO

Solicitando audiencia

Contra el ministro Stolypin

POR HABER NEGADO AUDIENCIA

San Petersburgo, setiembre 4.—Los terroristas han lanzado una proclama deplorando que en el atentado contra el primer ministro Stolypin resultara éste ileso y sus hijos heridos.

De las investigaciones practicadas por la policía, resulta que el autor es un joven robusto que vestía uniforme militar, llevando debajo de éste un chaleco de paisano.

Se sabe que hace pocos días un oficial del ejército, apellidado Boboryker, solicitó audiencia de Stolypin para informarle de que se fraguaba un atentado en su contra, pero el ministro se negó á recibirle; negativa que le ha sido fatal, pues sus hijos se hallan tan gravemente heridos que se teme por la vida de ambos dos.

INGLATERRA

Un concierto caro

Londres.—El millonario norteamericano Mr. Waldorf Astor ha pagado al pianista polaco Paderewsky la suma de mil libras esterlinas por un concierto que dió en su casa particular en honor de aristocráticas familias londinenses.

ITALIA

La tumba de Humberto

Monumento en el Panteón Real

Roma.—El rey Víctor Manuel ha declarado que pagará de su peculio particular el valor del monumento que se proyecta erigir en la iglesia del Panteón Real sobre la tumba de Humberto I, como homenaje de cariño á la memoria de su padre.

JAPON

Petróleo en los buques

Empleado como combustible

Tokio.—El gobierno imperial ha celebrado un contrato con la compañía de petróleo de California para proveer de dos millones de barriles de petróleo á los buques de la armada japonesa, artículo que se ha resuelto emplear en las naves, en caso de guerra.

FRANCIA

Muerte de un pintor

Paris. Ha fallecido el conocido pintor Alfredo Salvens.

Ministro en el Perú

Mr. Merlón ha sido nombrado ministro plenipotenciario en el Perú, en reemplazo del conde de Klobukowsky, que pasa á servir otro cargo diplomático.

Más acorazados

El ministro de marina Mr. Thomson, ha declarado que además de los seis acorazados en actual construcción el gobierno ha resuelto iniciaren este año la construcción de otros seis acorazados más.

ESTADOS UNIDOS

Donativos de un millonario

Washington.—El conocido millonario Mr. Carnegie ha donado la suma de cinco millones de dollars para pensiones á las viudas de los profesores.

ESPAÑA

El canal de Lodesa

Lleva el nombre de Victoria Alfonso

Madrid.—En breve se iniciarán los trabajos para la construcción del canal de Lodesa, que regará cincuenta mil hectáreas en las provincias de Aragón y Rioja.

Los vecinos de estas provincias se muestran muy agradecidos al gobierno por esta obra y han resuelto que el nuevo canal lleve el nombre de Victoria Alfonso.

Había heredero

El rey don Alfonso ha escrito á su madre, la reina María Cristina, que su esposa la reina Victoria Eugenia se encuentra en estado interesante. Aunque hace ya algunas semanas

que circulaba el rumor de que la reina se encontraba embarazada, la noticia que acaba de comunicar el rey ha causado gran alegría en todos los círculos de la corte.

Se proyecta hacer una grandiosa manifestación á los reyes á su regreso á esta capital.

Político en viaje

El jefe del partido conservador don Antonio Maura se ha dirigido á Barcelona, de donde pasará á las islas Baleares.

ITALIA

Negociaciones con Etiopia

Construcción de un ferrocarril

Roma.—Se ha publicado la convención firmada por la cancillería de Italia, Francia é Inglaterra sobre el STATU QUO territorial en Abisinia y la puerta abierta para el comercio de las tres potencias signatarias de ese comercio.

La convención establece también la construcción del ferrocarril italiano de la Eritrea á la Somalia, pasando por territorio abisinio.

ALEMANIA

Visita real

Berlín.—A principios de octubre llegará á esta capital el rey Federico de Dinamarca, que vendrá á visitar al emperador Guillermo.



—Encuétrase gravemente enfermo el teniente coronel Samuel Montes Vidal.

—El R. P. Bernardino González, del convento de recoletos, se halla enfermo hace días.

—Esta noche da su segunda función de abono de la letra A, la compañía Bertran con la representación de las zarzuelas Revoltosa y Cambios Naturales y la comedia Walkiria.

—Procedente de la ciudad de Sorata se halla entre nosotros el señor José Manuel Aponte.

—El señor Víctor E. Sanjinés, prefecto de Oruro, que tenía preparado su viaje para el día jueves, lo ha postergado por hallarse enfermo.

—La enfermedad del señor Hugo Erast experimenta notable mejoría.

—El señor Luis Lanza se va mañana á Sapahaqui.

—Más que nunca la tendencia á llevar joyas parece que toma proporciones gigantescas entre las damas. Antes, solo la perla se admitía y con carácter muy modesto; perlas atornilladas á las orejas y una pobre hilerita que se ponía al cuello por detrás, sin permiso de ostentarla á la luz del día, sino de noche, por encima del escote.

Actualmente, son metros de perlas las que se arrollan al cuello, aun á las diez de la mañana.

Los diamantes y las piedras de color se llevan en broches, en pendientes y en botones de puños; pero lo que se busca, sobre todo para las joyas del día es la fantasía.

Por eso una de las alhajas más vistas es la cadena de reloj, á cuyo lado se cuelgan toda clase de dijes más ó menos raros. Todo lo que se puede descubrir de curioso, antiguo ó nuevo, se cuelga con entusiasmo.

Cada uno de estos dijes está prendido de una cadenita fina de dos dedos y sujeta á su vez á la gran cadena *snoutoir*. De modo que toda la cadena queda guarnecida por esos pequeños objetos y cada uno de ellos es un recuerdo de amigo.

Los corazoncitos, las piezas antiguas desgastadas en un círculo de pedrerías y los sellos grabados están muy de moda.

Los dijes que llevan suerte ó amuletos, son siempre los más solicitados, y los que hoy más usan son la arena con largas patas de oro y ojos de rubies, la rana verde esmaltada, con caparazón de brillantes y el avestruz y el elefante de oro.

NOTAS PARLAMENTARIAS

SENADO

Sr. ministro Pinilla, contestó los principales argumentos del señor Salamanca, manifestando que el contrato tenía todas las precauciones necesarias para garantizar su efectividad y realizar los ferrocarriles que anhela el país, sin sacrificar ni el capital destinado á esos fines. Los razonamientos fueron concluyentes

terminó estableciendo que el gobierno había cumplido su deber.

Sr. Gutiérrez, ha empezado una exposición que vá á establecer la verdadera situación económica de la presente cuestión.

Este preámbulo concuerda fielmente con los antecedentes de tan trascendental negociado.

Hoy continuará el señor Gutiérrez y vendrán las réplicas que probablemente ya no serán tan extensas.

El señor Fernández Molina presentó el proyecto que sigue;

Proyecto de ley

Presentado á la cámara de senadores.

EL CONGRESO NACIONAL

Decreta:

Artículo.—Establécese un servicio de diligencias entre las ciudades de Potosí, Tupiza y Uyuni, Tupiza y la Quinca, en conexión con el ferrocarril Central Norte Argentino; debiendo fijarse en el presupuesto nacional, las partidas correspondientes, y las necesarias para la reparación de los caminos.

Art.—El poder ejecutivo reglamentará la presente ley y llamará á propuestas en el menor plazo posible.

Comuníquese, etc.

La Paz, 3 de setiembre de 1906.

Emilio Fernández M.

DIPUTADOS

A moción del señor Vera Carrasco, se suprimió la comisión de redacción de leyes, porque no prestaba servicios de ningún género, dada la manera constitucional de elaborar las leyes.

Señor Lara. Hace votar con dispensación de trámites un crédito suplementario de 12,000 Bs. para atender la sequía que sufre la provincia de Chiquitos.

Se leyó el extenso y fundado mensaje con el que pasa el poder ejecutivo el proyecto del presupuesto para 1907.

La comisión de hacienda se ocupará del asunto inmediatamente y convalidará el que lo haga conjuntamente con la comisión del senado lo que traería múltiples ventajas.

NOTAS MILITARES

Salida de cuerpos. Hoy debe partir con dirección á Oruro el batallón Loa 4º de línea, que va de guarnición á esa ciudad.

—El regimiento Abaroa partirá también á Viacha, donde debe acantonarse.

—El 20 de este mes saldrá otro de los cuerpos con dirección á Sacre, no habiéndose designado todavía el que deba ir.

TEATRO Y ARTISTAS

La compañía Bertran nos hizo anunciar su tercera función para anoche; pero, probablemente la llegada del director Angel Hernandez determinó el aplazamiento para hoy.

La postergación habrá dado tiempo ventajoso á la orquesta.

NOTAS ADMINISTRATIVAS

Prefectura. Despacho del día 3 de setiembre de 1906.

Se adjudica á Juan Hock, veinte pertenencias sobre vetas de estaño en el cantón Araca de la provincia de Loayza, con la denominación de "Maine".

Se adjudica á Fabian S. Pauleto, diez pertenencias sobre vetas de plata, con el nombre de "Cholita", en el cantón Ichoca de la provincia de Inquisivi.

Se adjudica á Francisco Helguero, veinte pertenencias sobre vetas de estaño en el cantón Quime de la provincia de Inquisivi, con el nombre de "La Jerusalén".

Se adjudica á Simón de Asín, trece pertenencias sobre vetas de estaño con el nombre de "Ricardo", en el cantón Araca de la provincia de Loayza.

Se declaró la caducidad de la mina "Humberto" de Carlos Sanchez, con derecho de prioridad al denunciante Simón de Asín.

Se ordena las diligencias de posesión de la mina "Atahualpa-Inca", de Rafael Berthin h.

Eulogio Rojas Mery, pidiendo adjudicación de pertenencias mineras. Determinese el punto de partida.

Federico G. Eulert, solicitando se proceda á las diligencias de posesión del mineral "San Carlos". Vista.

Constancio Bandoín, pidiendo se proceda á las diligencias de posesión de su concesión minera "La Grande". Informe el notario.

Emilia de Raddil, denuncia la caducidad del mineral "María Elvira" de Pedro C. Rojas. Informe el notario.

Pliego de cargo contra Samuel Pissarro, por patentes devengadas de la adjudicación minera "La Esperanza". Vista.

(Despacho del día 4.

Abdon S. Saavedra, sobre el mineral "Unificada", con oposición de Simón C. de la Peña. Concédese la apelación.

Se concede al señor Walter A. Méndez, el derecho de uso exclusivo de la marca de fábrica "Grains Vals" Auto de solvendo contra Justo Zamorano, por patentes devengadas del mineral "Santa Rita".

Rodolfo de Duenas, sobre la adjudicación gomera "Porvenir". Se anula la diligencia de posesión.

Manuel V. Ballivian, sobre adjudicación de estradas gomeras con el nombre de "Nuestra Señora de los Angeles". Se anula la diligencia de posesión.

Federico G. Eulert, en la oposición á la petición minera "Favorita", de Saturnina de Sekfington. Traslado.

José P. Morales, sobre pago de impuesto fiscal. Vista.

Juicio coactivo contra Toribio Sánchez. Líbrese Mandamiento de embargo contra los bienes del deudor.

Cristóbal Venegas, denunciando la caducidad del mineral "Cármen" de Isidoro Reverditto. Informe el notario.

Bacilio Gutiérrez, denunciando la caducidad del mineral "Mandum" de Hugo Teare. Informe el notario.

Ricardo S. Carvajal, pidiendo se proceda á las diligencias de posesión de la mina "Matilde". Abónese previamente las patentes.

Claudio Q. Barrios, sobre el mineral "El Porvenir". Informe el notario.

Rosendo Quevedo, en la denuncia de caducidad del mineral "Union" de Clemente de la Quintana. A sus antecedentes.

Cárlos Salgado, transfiriendo sus derechos de la mina "El Porvenir" en favor de Francisco Alcázar. Traslado.

Salvador Jiménez, pidiendo se practiquen las diligencias de posesión de la mina "Exaltación". Informe el notario.

Emilio Sittner en la oposición al mineral "Cármen", de Carmen Capriles. Practíquese el desgloce solicitado.

Hugo E. Zalles, sobre el mineral "Mercedes". Practíquese el desgloce.

Emilio Torres, denunciando la caducidad de la mina "La Alianza" de Manuel I. Gutiérrez. Informe el notario.

Abel G. Retamoso, denunciando la caducidad de la adjudicación minera "Mona" de Ricardo Velasco. Informe el notario.

Enrique Precht, en la oposición al pedimento minero "Gran Poder" de Enrique Morel. Concédese la apelación.

J. Manuel Mauri, sobre uso exclusivo de la marca de fábrica "La Nacional". Cúmplase la resolución suprema.

José María Portillo en la oposición al mineral "La Tempestad" de Manuel Martínez Asenjo. Cúmplase la resolución suprema.

Solicitudes:

Se despacharon las siguientes: Escolástica Gutiérrez, Emilia v. de Pinedo, Ignacio Paravicino, Demetrio Quijarro, Aledio T. Espinoza, Pastora Aspiazu, Eliodoro Larrea, Asencio Ibañez y Otoniel de los Santos Gomez.

JUDICIAL

Corte Suprema.—Causas resueltas por la Corte Suprema de Justicia.

Santa Cruz, julio 3. El recurso de nulidad interpuesto por Pacífico Giacomani, en el juicio sustentado con Zacarias Talamas, sobre devolución de un expediente. Improcedente.

Oruro, 3. El recurso de nulidad interpuesto por Plácida Perez, en el juicio seguido con Jenaro Ticona, sobre cobro de cantidad de pesos. Infundado.

La Paz, 4. El recurso de nulidad interpuesto por Minor Gainsborg, en el juicio civil sustentado con Napoleón Fernández A., sobre cobro de pesos. Infundado.

La Paz, 4. El recurso de nulidad interpuesto por Manuel Ordoñez en el juicio seguido con Pedro Zambana, sobre cobro de pesos. Improcedente.

Santa Cruz, 4. El recurso de nulidad interpuesto por Ignacio Justiniانو, en los obrados relativos á una certificación solicitada por éste. Improcedente.

Potosí, 5. El recurso de nulidad



Interpuesto por Fermin Ari, en el juicio criminal que se le organiza, á querrela de Domingo D. Oropeza, por injurias. Improcedente

La Paz, 6. El recurso de nulidad interpuesto por Patricio Orellana, en el juicio civil sustentado con el Crédito Hipotecario, sobre cancelación de una hipoteca. Casación en parte. É infundado en lo demás.

Santa Cruz, 6. El recurso de nulidad interpuesto por Ignacio Justiniانو, en los obrados relativos á una multa que á éste se le impuso. Improcedente.

Santa Cruz, 7. El recurso de nulidad interpuesto por Luis F. Aguilera, en la querrela deducida por éste contra el Juez de Partido 2.º de Santa Cruz, por varios delitos cometidos en el ejercicio de sus funciones. Improcedente.

Sucre, 9. El recurso de nulidad interpuesto por Antonio Francovich, en el juicio criminal instruido contra José Arnau, por calumnias é injurias. Improcedente.

Santa Cruz, 11. El recurso de nulidad interpuesto por Juana Zeballos, en el juicio criminal organizado contra Rosendo Saucedo, por abigeato. Improcedente.

La Paz, 11. El recurso de nulidad interpuesto por Rosendo Alvarez, en el juicio civil sustentado con Miguel Jurado, sobre liquidación de cuentas. Casación, con responsabilidad.

La Paz, 13. El recurso de nulidad interpuesto por Julián Choqueguanca, en el juicio criminal que se le organiza, por uxoricidio. Infundado.

Sucre, 13. El recurso de nulidad interpuesto por Eugenio Arancivia y otros, en el juicio criminal que se les instruye por asesinato y robo en cuadrilla. Infundado.

La Paz, 16. El recurso de nulidad interpuesto por Juan W. Chacón, en el juicio administrativo seguido con Alfredo Metting, sobre mejor derecho á unos yacimientos de borato de cal. Improcedente.

Potosí, 16. El recurso de nulidad interpuesto por Petrona Chayarría, en el juicio criminal que se le instruye á querrela de Cornelia Ledezma, por homicidio. Infundado.

Sucre, 16. El recurso de nulidad interpuesto por Jose S. Lozano, en el juicio sustentado con Bernardino Villanueva, sobre cobro de pesos. Se admitió el desistimiento.

Sucre, 17. El recurso de nulidad interpuesto por Hilarión Escobar, en el juicio criminal organizado contra éste á querrela de José M. Gallo, por injurias y calumnias. Improcedente.

Santa Cruz, 17. El recurso de nulidad interpuesto por Delfín Cossío, en el juicio de simple policía sustentado con Hormando Vaca Diez, sobre reclamo de un bucy. Infundado.

Beni, 17. El recurso de nulidad interpuesto por Rómulo Sosa, en el juicio administrativo seguido con Manuel H. Rocha, sobre pago de una cuenta. Improcedente.

Cochabamba, 17. El recurso de nulidad interpuesto por Casto Gandarillas, en el juicio civil sustentado con Rigoberto Saavedra, sobre cobro de pesos. Infundado.

Sucre, 18. El recurso de nulidad interpuesto por Juana v. de Aillón, en la acusación instaurada por ésta contra el Juez 1.º de Partido de Sucre, por atentado. Improcedente.

NOTICIAS POLITICAS

Las noticias que nos llegan de Santa Cruz nos hacen saber que allí se ha uniformado la opinión pública en el sentido de prepararse á entrar en la próxima elección presidencial llevando su candidato á la primera vicepresidente.

De «El Trabajo» tomamos los siguientes razonamientos,

«En el alto poder del estado, deben estar representados, sino todos, por lo menos, los principales centros que forman las grandes entidades nacionales, como medio de mantener y robustecer esos vínculos políticos que constituyen la unidad de todas las colectividades de una nación.

El Oriente, excluido de tomar parte en las altas esferas del poder, parece que ha vivido conformado con su aislamiento.

Distanciado de los centros dirigentes sin contacto ni comunicación con los pueblos hermanos, no se ha dejado sentir siendo como es, potencia electoral de tercer orden, que pesa en la balanza política de la nación».

En consecuencia indica al senador acariás Salmón como candidato á

la segunda magistratura de la nación».

El tesón con que habla de este asunto la prensa cruceña y las varias actas que se han levantado, manifiestan que decididamente existe la resolución de hacer pesar esta vez la potencia cruceña en la lucha electoral.

Por la hermosa distinción que ha merecido el Dr. Salmón, actualmente nuestro huésped, nos cabe congratularlo.

El diputado señor Luis Ballivian ha recibido aviso de haber sido elegido municipe en Potosí.

Hay trabajos diversos que ayer se hicieron visibles, para la renovación de la mesa directiva de la cámara de diputados. Se señalan tres candidatos á la presidencia; los señores; Rosendo Villalobos, Adolfo Ortega y Rafael Berthin.

La Bolsa de Arequipa

Noticias desmentidas por segunda vez

La salida del Montes con 14 cañones una mala invención

Desmentimos ya, con informaciones seguras, que nuestro corresponsal en Bolivia nos suministró por telegrafo, — la falsa y alarmante noticia que el colega de Mercaderes lanzó fundado en el dicho de un pasajero de haber salido de Bolivia 400 plazas del Batallón Montes, á «continuar la invasión del Tambopata».

Sin embargo, en uno de sus últimos números, continúa barlándose del público con la misma noticia tan falsa como insidiosa.

Refiriéndose á otro pasajero de Bolivia, dice el colega, que se «confirma» la noticia desmentida, y agrega que son 14 los cañones que lleva el Batallón Montes al Heath.

Información sobre asunto tan serio, no se ha cuidado de comprobarla, haciendo las averiguaciones consiguientes, con quienes podían darla exacta; por el contrario, todavía insiste, refiriéndose á «otro pasajero», es decir, tema el dato de la misma fuente desautorizada.

Y qué significa este afán de querer hacer creer al público una falsedad?

Se insiste en un engaño, escarneciendo la verdad, y, sin escrúpulos se crea alarmas y se daña al país enormemente.

El intento del escritor demócrata es manifiesto: quiere hacer atmósfera contra el Perú está llamando la atención de las demás naciones, notificándolas de que la paz se halla amenazada.

Quiere que el crédito nacional sufra, á fin de que los capitales ofrecidos al Perú para las «obras de progreso que realizará el gobierno, se alejen temerosos de complicaciones internacionales; y que los buenos propósitos del ejecutivo fracasen con perjuicio inmenso del país.

Pues esta es la labor de un órgano del periolismo.

Enseñado contra los hombres del gobierno, hierre á la patria.

Así cumple su programa que por ironía lo apellida «independiente», «patriota».

Para la prensa de ese partido aciago, no hay vallas que la detenga en su nefasta tarea: vulnera, cometiendo grave delito; el secreto de las sesiones legislativas, y lo que por conveniencias nacionales se silencia, al siguiente día, con impudicia sin ejemplo, lo divulga en sus columnas!

Ya que es imponente para lanzarnos á la revuelta, provoca bochinchas en apartadas circunscripciones.

No puede echar al suelo patrio al vecino que codicia nuestras riquezas; pero explota la menor dificultad, y con sus estudiadas alarmas é incitaciones al tumulto, se pretexto de falso patriotismo, prepara el terreno para los fracasos.

No puede alejar la ventura que nos sonríe, ni impedir la oferta de capitales, apesar de su empeñosa labor de oscurecer la verdad de la situación del país, que la pinta pavorosa,—y hace lo que «El Pueblo», propalar falsas noticias que creen alarma y susciten desconfianzas.

Si este partido y su prensa, tuvieran adherencias en el pueblo; si gozaran de alguna buena opinión;—el fruto de sus trabajos ya lo palparíamos:—estaríamos en revolución.

Y si alguna influencia tubieran en el extranjero, nuestro crédito, sería el mismo que nos legó el dictador cuando se alejaba de los campos de San Juan y Miraflores.

Por fortuna, nada de esto sucede, ni sucederá.

Volviendo al asunto principal, para que se juzgue la impudicia con que miente la hoja de Mercaderes, damos á continuación el telegrama que he-

mos recibido de La Paz, respondiendo al que dirigimos á nuestro corresponsal:

La Paz, agosto 16. Recibido á h. 6. y 3 p. m. A «Bolsa».—Arequipa.

Es absolutamente falsa la información de «El Pueblo». Cuando les hice mi anterior telegrama tomé todos los datos de fuente fidedigna, y por eso les anuncié que ni han salido ni saldrán fuerzas al Heath.

Sin embargo, he inquirido ahora mayores informaciones, y puedo decirle que es mentira la salida del Batallón Montes, con cañones, al Heath.

CORRESPONSAL.

Juzgue el público! Y si en asuntos que pueden ser averiguados en horas, se miente con tanto desplante, qué será en las cosas que pasan en una sesión secreta, de la que no se puede tomar información alguna; y cuya reserva respetan todos, menos el individuo delincente que lo viola con escándalo del mundo entero.

De Paris

La revista del 14 de Julio

Señor director: No hay argumento mejor ni más eficaz para explicar la ineficacia y el fracaso de los energúmenos que predicaban las doctrinas antimilitaristas, creyendo que disminuían las aficiones del pueblo por el ejército, que presentar una revista militar, viendo allí los movimientos espontáneos de ese mismo pueblo.

Toda la importancia y brillo de la fiesta nacional, radican precisamente en la revista, y si algún gobierno se atreviese á suprimirla, pronto sería el más impopular de cuantos se conocen.

He asistido este año á dicha revista y he comprendido una vez más, hasta qué punto es patriota el francés, verdadero entusiasta de su ejército, á quien ama como á la carne de su propia carne.

Voy á contaros lo que he visto.

Repito que para los parisienses de pura sangre, la revista constituye toda la fiesta nacional, tan grande sería su desolación si de ella se vieran privados; pues pasan la mayor parte de mis compatriotas, casi toda la noche anterior, tumbados sobre el césped del «Bois de Boulogne», donde los despierta el nuevo día, para no perder ni el detalle más pequeño.

Un tiempo gris y algo fresco favoreció á los espectadores, quitando la humedad nocturna todo el polvo, tan molesto en las grandes aglomeraciones.

Así pudo disfrutar el público á su sabor del espectáculo tan buscado por su curiosidad simpática.

En las primeras horas del día estaba ya enteramente cubierta de gente la espaciosa avenida que conduce desde el Bois de Boulogne hasta el hipódromo de Longchamp, viéndose á todo lo largo, escalonadas las tropas encargadas del servicio de orden.

Casi hacia frío bajo los arboles y buen agosto hicieron los modestos industriales que por allí montaron sus puestos de bebidas calientes.

El aspecto general del bosque recuerda el que presenta en todas las «Kermesses» populares. Desparra-mos por acá y por acullá los grupos, al rededor de un periódico extendido sobre el suelo, á guisa de mantel, sandwiches, «patés» y latas de sardinas son devorados con apetito matinal, bien rociados de vino blanco que corre sin cesar, convirtiéndose pronto en alegría expansiva.

De tiempo en tiempo se suspenden las libaciones para ver pasar un regimiento cuya marcialidad aplauden todos entusiasmados, ofreciéndoles vinos y galletitas al paso.

Las tribunas de Longchamp van siendo invadidas lentamente; cuando vamos llegando ya no hay un sitio libre, y el golpe de vista es entonces ideal.

A las ocho en punto de la mañana suena un cañonazo que anuncia la llegada del jefe del estado, y detrás aparece la escolta de los coraceros, apuestos y gallardos ginetes sobre sólidos caballos.

Y la salva de artillería continúa entonces largo rato.

El general Dalstein, nuevo gobernador de Paris, se acerca para saludar al presidente de la república.

Principia el desfile á las nueve en punto, anunciado por la famosa banda de música de la Guardia republicana, que acompañada de tambores y cornetas, toca la tradicional marcha de «Sambre-et-Meuse».

Un punto negro se produce en medio del cuadro tan agradable y severo: Cuando el general Percin [el autor de las fichas de delación] aparece al frente de la 7.ª división de su mando, es acogido por muy nutrida salva de silbidos y gritos hostiles.

El general pasa impasible, muy firme sobre su caballo, saludando con la corrección propia de su sangre fría, y Terminado el desfile de la infantería

entran en turno los regimientos de artillería, reluciendo el acero de las terribles bocas de fuego.

En pos viene la caballería pasando al galope y reconociéndose por el mariposeo de sus flotantes banderines bicolores los dragones, seguidos por cuatro regimientos de los magníficos coraceros que forman una parte de la guarnición de Paris centelleando los rayos del sol sobre las hojas de sus sables.

En este momento, abandonando su puesto, avanza el general Dalstein hacia las tribunas, guiándole los oficiales franceses del estado mayor y los extranjeros agregados, formando una sola fila, y en aquel momento principia la carga de caballería arrancando desde el fondo bastante lejano de la llanura.

Mezclados de choques de estribos y de armas, la formidable masa de hombres y caballos avanza con ruido sordo mugido que crece, aumentando la impresión... el público entonces enmudece, cada vez más se perciben las ondulaciones de los cascos y el fuego que despiden las corazas y las armas.

Después, al hacer un signo el general Dalstein, cuyo caballo se detiene, toda la terrible masa se inmobiliza de repente en medio de un galope endiablado... los oficiales saludan con el sable, mientras que los caballos palpitantes encorban la cabeza y caracolean fogosos, pareciendo como si se ofrecieran aquellas fuerzas formidables al jefe del estado.

La multitud compacta aplaude y grita loca de entusiasmo, vivamente emocionada... y la revista se termina entonces.

CORRESPONSAL.

VARIAS

Por el arte tipográfico. Hace ya algún tiempo que se deja sentir la falta de cajistas; si los hay, los más son individuos informales que no hacen mérito á la puntualidad, ó niños poco prácticos todavía para poder satisfacer las necesidades que requiere el buen servicio de un diario.

En consecuencia, hemos llamado á nuestro antiguo regente el joven Abel Zalazar P., quien siempre decidido por el arte de Guttemberg, ha aceptado gustoso á seguir con el trabajo en los talleres de «El Diario».

Portamonedas. Tenemos encargo de una señorita, para manifestar por medio de nuestro diario, el hallazgo que ha tenido en la iglesia de la Merced, de un portamonedas, el que nos dice lo ha depositado al guardián de ese convento, de quiea puede recogerlo la persona interesada.

Sueldos. Se nos informa que los profesores normalistas se hallan impagos de sus sueldos.

Lutos. Se hace necesario que la autoridad municipal ordene se quiten los grandes trapos negros que hace días penden de la torre de concepcionistas, probablemente en señal de duelo por la muerte de una de sus monjas.

Omo de esto ya van muchos días, creemos que se haría bien en ordenar lo que tenemos indicado, evitando así á la población de un espectáculo desagradable.

BUZÓN

Lo del contrato

Señores editores de «El Diario». Comunico al público, por órgano de ustedes, un contraste.

Es arma corriente del partido, atribuir las opiniones de los hombres públicos á móviles interesados.

A los tratadistas de 1895, se les atribuya poseedores de miles de pesos, oro chilano, y éstos, para vengarse de esa calumnia que los mortificó bastante, repitieron la especie aplicando el mismo metro á los tratadistas de 1904. En esa plotería, la cosa iba gastada y mercedamente des, restigida.

Ahora reaparece la versión en diversas formas. Empero, hay un contraste.

Para apoyar el contrato, nadie ofrece nada. No hay agente de ninguna especie que agite esa aprobación.

Entre tanto, una compañía poderosa ha mandado agentes bien provistos de libras esterlinas, para buocar opositores á la aprobación del contrato ferroviario, ó por lo menos ponerle tales modificaciones que darian el mismo resultado, esto es el fracaso de la negociación.

Y la reflexión es muy clara. Para obtener la copia de la escritura, dico que se han gastado mil libras. Para obtener el rechazo del contrato mismo ¿cuánto se gastará?

Progresamos, y veremos en que lado están las libras esterlinas y dónde el puro y simple patriotismo.

Es una lucha entre el gobierno que sólo busca el bien del país y una compañía que no quiere competidores.

¿Quién vencerá? Cuando se libra la batalla debe existir alguna base de sacarla. El corrido lo dirá.

Miguel.

El Diario

La administración se halla en la calle Illimani N° 5 y estará abierta desde las 9 a. m. hasta las 11 a. m. y desde las 12 y 30 p. m. hasta las 5 p. m.

Si en otras horas necesitasen el público ó los abonados hacer algún reclamo ó encargar algún trabajo, se dirigirán á los talleres, calle Recreo N° 129 y tratarán con el joven Abel Zalazar P.

Reclamos de todo género, teléfono 185.

Agapito Medina, Administrador.

Banco Industrial

Los suscritos miembros propietarios y suplentes del directorio del Banco Industrial, convocan á una junta general extraordinaria de accionistas que tendrá lugar el 3 del próximo mes de octubre, á la 1 p. m. en el local del Banco, á efecto de que ella reciba la renuncia que aquellos, así como el Director Gerente presentarán, de los cargos que se les había confiado, y ante la que expondrán los motivos de esa renuncia.

La Paz, 3 de Stbre. de 1906.

- Fed. G. Eulert, F. Cusicanqui, M. Lukermance, Jorge Saenz, H. Gutiérrez, Abel Turralde, Arturo Loayza, Héctor Ormachea

1 m.

Estudio de pintura

No habiéndome convenido seguir por más tiempo en la Fotografía Vargas, que trabajaba como retocador y pintor; ofrezco mis servicios profesionales de pintura, mientras establezca una buena galería.

Estudio en la misma casa Chirinos 93.

Adolfo Custañeda Morón.

DESPEDIDA

Adolfo San Martín, lamenta que el delicado estado de su salud le haya impedido despedirse personalmente de sus amistades y muy agradecido á todas ellas, por las atenciones que les ha merecido durante su permanencia en esta ciudad, les ruega quieran impartirle sus órdenes para Arequipa, donde las cumplirá con agrado.

La Paz 2 de Stbre. de 1906.

Club Fonógrafo No. 1

En el décimo sorteo que se verificó el sábado 1º del actual, ha sido favorecido el numero 13, perteneciente al señor Carlos Olmos,

Se admiten socios para el club No. 2 de fonógrafos. Pídanse prospectos.

La Paz, setiembre 1º de 1906.

Chroving Bros y Cia.



Invitación religiosa

Hoy á horas 7 y 30 a. m. empieza el quinario en el templo de San Francisco, en sufragio del alma de los esposos

Francisco Z. Crespo y Amelia L. de Crespo (Q. E. P. D.)

Los hijos suplican á los parientes, amigos y personas piadosas, se dignen asistir á dichas misas; será favor del que quedarán agradecidos.

La Paz, setiembre 4 de 1906.



Al Público

El suscrito pone en conocimiento de todos los viajeros y su numerosa clientela, que desde la fecha ha establecido por su exclusiva cuenta, un Hotel en esta Villa y en la misma esquina de la Empresa Carretera.

Cuenta con habitaciones y camas decentes, comida especial, vinos y licores finos, cervezas varias marcas.

Tarifa de precios. Per alojamiento, comida y desayuno por la mañana Bs. 2.

Además, tiene cebada para animales y corrales espaciosos.

Despacha carga á los minerales de las Tres Cruces.

Sicasica, Julio de 1906.

José de la C. Castaños.

AVISOS NUEVOS

AVISO JUDICIAL

El doctor Manuel Alarcón Muñoz, juez 2º de partido de la capital y su Cercado, etc.

Por auto de la fecha ha señalado para el remate voluntario de las fincas "Chucura Pabellonani" y adyacentes propias del señor Justo P. Guanca é Inés Tejada, bajo la base de su tasación catastral de diez y ocho mil bolivianos [Bs. 18,000].

Las personas interesadas pueden ocurrir el día y hora designados á la oficina del curso.

La Paz, setiembre 1º de 1906

Nicolás Portocarrero. Secretario.

ATENCION

Por el anterior aviso judicial se ha señalado el día 15 del presente para el remate voluntario de las extensas y productivas fincas Chucura y Pabellonani partes adyacentes ubicadas en la jurisdicción de la parroquia de San Sebastián, á pocas leguas de esta ciudad. El clima es tan variado que desde las nieves perpetuas se extiende por más de doce leguas hasta las vegas donde se cultiva la coca y los frutos tropicales. Cuenta con 65 peonés, agua en todas direcciones, semillas de papa dulce y amarga ya sembradas en parte así como el maíz, maní, ocás y demás. Sus bosques ofrecen abundante corte de maderas de construcción, leña y carbón. Sus pastales son tan extensos que puede admitir 2,000 cabezas de ganado vacuno; al presente sólo cuenta con poco de bovino y porcino, á causa de haber estado pro indivisa y en poder de arrenderos.

El precio es relativamente exiguo, se toma el fijado por el catastro, que las más veces no merita la importancia de una propiedad porque no se recargue el impuesto.

Capitalistas é industriales, ojo al negocio que con 18,000 bolivianos pueden hacerse de una inmensa finca que principia á las seis leguas de la ciudad y termina á las inmediaciones de Sandillani (camino á Coroico).

Pormenores en la casa número 127 de la calle Lueno, donde encontrarán á los propietarios.

La Paz, Setbre 4 de 1906. 10 v. 776 p.

En alquiler

Se ofrece una habitación de tres piezas amobladas, con ventanas á la calle, para caballeros.

Mas un departamento amoblado para un matrimonio solo.

Referencias en la misma casa. Mercado Nº 50.

Jorge Zaferson

Su permanencia será hasta el fin de este mes.

Tiene su oficina en el Hotel Americano. [bajos.]

Setiembre 1º de 1906.

SE ALQUILAN. Dos habitaciones amuebladas, para hombre solo.

Chirinos 105.

La Paz, Agosto 17 de 1906.

Al comercio

Suplico al comercio del "Café Paris", se sirvan pagar sus cuentas al Gran Hotel Americano, con objeto de autorizar la cancelación de ellas á los señores Aramayo y Cia.

La Paz, agosto 5 de 1906. Im

T. Prugone.

Bonos de Compen-

sación Militar

Se compra al mejor precio en el "Ahorro Popular". Ayacucho número 34.

Manuel 2º Morales

Pone á órdenes del público un Coche Victoria N.º 4 de alquiler, además cuenta con buenos caballos.

Para pedidos calle 6 de Agosto N.º 112.

AVISOS PROFESIONALES

Abdón S. Saavedra

ABOGADO

Atiende con preferencia asuntos mineros, administrativos y comerciales. Chirinos, 54. Casilla de correo, 115.

La Paz, julio 25 de 1906.

Jose M. Cernadas

ABOGADO

Bufete calle Loayza No. 102 Horas de consulta de 12 á 5 p. m.

Roberto Zapata

Atiende toda clase de gestiones judiciales y administrativas en el bufete del doctor Arturo Loayza. Ballivián 2.

Florencio Hernandez

Procurador

De número de esta corte, domicilio Teatro No. 40.

Walter A. Méndez

ABOGADO

Enrique Santelices L.

INGENIERO DE MINAS

Chirinos 86. Teléfono 151. Casilla 125. Horas de oficina de 12 á 4p. m.

Enrique Mallea Balboa

ABOGADO

Ha trasladado su bufete a la casa de la señora Alencastre, número 18 de la calle de Ayacucho, frente a las oficinas del Ministerio de Hacienda y del Tesoro Nacional.

Gestiones administrativas y judiciales.

Horas de trabajo de 7 á 11 a. m. y de 12 á 6 p. m.

Benjamín H. Gallardo

ABOGADO

Escritorio, Colón número 88. Teléfono, 202.

Dr. Wenceslao B. Mariaca

Médico Cirujano

Chirinos, casa nueva junto al puente. Consultas 12 y 2 p. m. á 2 p. m.

Colia N. de Murillo

MATRONA

Ofrece sus servicios profesionales. Calle Catacora Nº 26

GRANDES NOVEDADES

ACABAN DE LLEGAR AL ALMACEN

"DE MUSICA"

AYACUCHO 34.

Gran surtido de músicas, postales de diferentes clases y para todos gustos desde cinco centavos. Especialidad en CUERDAS frescas de toda clase, instrumentos, etc. Pidan catálogos para guitarra sola, canto y guitarra y estudiantina.

Gran suceso, vals Madama Luna.

Pidan prospectos del AHORRO POPULAR, Ayacucho 34. Sorteos semanales.

The Bolivian Rubber & general

Enterprise Limited

INDUSTRIALES-COMISIONISTAS

ESCRITORIO calle JUNIN número 7

Unicos representantes en Bolivia de las casas

Schneider y Cia.

Creusot-Chalons-Sur-Saone y Guillet v Fisl-Auxerre

FRANCIA

Puentes y armazones de acero y fierro. Productos de fundición. Vigas y planchas de fierro y fierro. Locomotoras. Tenders. Ruedas. Ejes y resortes armados ó nó, Máquinas fajas Calderas. Piezas sueltas para máquinas

Material para instalación de luz y fuerza. Material para ferrocarriles

Navios pequeños para la navegación fluvial ó marítima—

Remolcadoras.—Chalanas

Buques.—Puertos.—Munición de guerra y artillería

Máquinas para trabajar la madera

R. Valenzuela & Cia.

La Paz.—Calle del Teatro, número 23 y 24, casa del Señor Macario Pinilla

- | | | |
|---|--|--|
| <p>Ofrecen en venta:</p> <p>Alcohol, varias marcas</p> <p>Almidón de trigo</p> <p>Amargo de Angostura</p> <p>Arroz de la India</p> <p>Azul en cajitas</p> <p>Aceite de linaza cocido</p> <p>Aceite de Olivo para mesa</p> <p>Agua de Vichy "Celestins"</p> <p>Botas para caballería é infantería</p> <p>Bacalao sin espinas</p> <p>Cerveza blanca Cousiño Pilse-ner, Santiago de Chile</p> <p>Cerveza negra. Extracto de Malta, Cervecerías Unidas, Santiago</p> <p>Choros y Charitos al natural de Calbuco, Chile</p> <p>Canela y Canelón</p> <p>Cable de cáñamo alquitranado</p> <p>Jorones, cónicos y cilindricos</p> <p>Domios de Malta</p> <p>Jemento romano</p> <p>Johetillos chinos N de mistura</p> <p>Espárragos de J. yiel oás Ru</p> <p>Vino, Rancagua, Chile.</p> | <p>Espuelas chilenas</p> <p>Espolines de níquel</p> <p>Estribos de madera</p> <p>Fieltros para coronas, diversos colores</p> <p>Fierro fleje para sunchos</p> <p>Fierro redondo de 1/2 pulgada</p> <p>Fierro para herrajes</p> <p>Fierro para clavos</p> <p>Frenos chilenos</p> <p>Fósforos de palo y de cera números 26 y 28</p> <p>Fideos amarillos de Arica y Valparaíso</p> <p>Frutas al jugo: duraznos amarillos y blancos de J. Nicolás</p> <p>Rubio, Rancagua, Chile</p> <p>Garbanzos</p> <p>Guindas secas</p> <p>Harina de Chile marca "E. pi-za", doble saco: puesta en Chile y Puerto Pérez</p> <p>Hilo Yute para entartar coca</p> <p>Higos secos</p> <p>Leche condensada en tarros de uno y media libra</p> <p>Langostas de Juan Fernández</p> | <p>de Carlos Fonk y Cia, Valparaíso</p> <p>Miel de Palma para postre de la hacienda Cocalan, Chile</p> <p>Miel de abejas</p> <p>Nueces</p> <p>Oldton-Gin de W. A. Gilbey</p> <p>Orégano</p> <p>Pellónes dobles y sencillos de merino</p> <p>Petit-pois</p> <p>Porotos</p> <p>Sardinas</p> <p>Salmón Americo E. U. de A.</p> <p>Tomates al natural</p> <p>Té Horminan's, cuatro libras</p> <p>Velas Buque de 4, 2, 6 S en libra</p> <p>V. mont Rossi</p> <p>Vidrios blancos y de color</p> <p>Vino dulce blanco en barriles</p> <p>Vinos chilenos de varias marcas, tinto y blanco</p> <p>Whisky Special de Whyte y Mackay, Glasgow</p> <p>Zapatos para mineros para ejército</p> |
|---|--|--|